



Les Abymes, 13 octobre 2017

Objet : La Réforme : 500 ans... et après ?

Chers sœurs, chers frères,

Chers collaborateurs,

Il y a bientôt cinq cents ans, en octobre 1517, Martin Luther affichait ses fameuses 95 thèses sur la porte de l'église de Wittenberg, résumant le besoin de changements profonds au sein de l'Église de l'époque, et déclenchant ainsi la Réforme qui a suscité le protestantisme.

En 2017, tous les héritiers de la réforme Protestante ont décidé de commémorer cet événement historique à l'échelle internationale. La Guadeloupe a également bénéficié de la révolution intellectuelle et spirituelle apportée par la Réforme. Les églises évangéliques, adventistes, méthodistes, pentecôtistes et bien d'autres, sont les héritières de la Réforme. Luther a été également le premier à se battre pour la liberté de conscience et de religion, valeur essentielle de nos dénominations chrétiennes héritières de la Réforme en Guadeloupe.

Les associations Agapé Guadeloupe et AGDLR (Association Guadeloupéenne pour la Défense de la Liberté religieuse) proposent de mettre en lumière cet héritage à l'occasion de deux colloques et une exposition retraçant l'histoire du protestantisme, son impact, ainsi que ses retombées contemporaines. Il s'agira donc de présenter le protestantisme dans ses origines historiques, ses fondements théologiques et son impact sociologique, culturel et politique, afin de mieux saisir son actualité et ce qu'elle apporte à notre société.

Cette célébration se fera en 3 temps forts :

- 1- Un colloque en Octobre : nous vous invitons fraternellement à nous rejoindre le 25 au 26 octobre à la salle Rémi Nainsouta à 18h30 à Pointe à Pitre et le 27-28 octobre au centre culturel G. Lockel de Baie-Mahault
- 2- Un colloque en Novembre : du 23 au 26 novembre à la Médiathèque à Baie-Mahault Paul Mado à 18h30.
- 3- Une exposition itinérante sur la Réforme, inaugurée par Anne Hidalgo Maire de Paris et le président de la République sera disponible en Guadeloupe et ouverte au public au centre Culturel Sonis, au rond-point de Boissard du 26 Octobre au 6 novembre. En outre, cette exposition sera proposée dans certains CDI d'établissements scolaires de la Guadeloupe. Si une église ou un groupe d'églises voudrait avoir dans ses murs cette exposition durant l'année 2018, n'hésitez pas à nous le faire savoir.

Les orateurs seront des théologiens, des historiens, des pasteurs et des sociologues venus d'ici et d'ailleurs....

Par votre présence vous témoignerez de votre attachement à la liberté d'exprimer sa foi et à proclamer la beauté de l'Évangile cher à Martin Luther.

Pour l'Église adventiste du 7<sup>ème</sup> jour  
son président, Alain Angerville

Pour Agapé Guadeloupe  
et l'AGDLR, Patricia Sablier

Infoline : 0690 86 19 78